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Protokoll der 21. ordentlichen Jahreshauptversammlung 
des 

Arminia Supporters Club 
für das Geschäftsjahr vom 01.07.2022 bis 30.06.2023 
 
Ort: Presseraum Stadion Alm, Melanchthonstr. 31a, 33615 Bielefeld 
Datum: 13.09.2023 / 19:05 Uhr 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung der anwesenden Mitglieder 
Jan-Hendrik Grotevent begrüßt um 19:10 Uhr die 24 anwesenden stimmberechtigten 
Mitglieder inkl. eines Gastes sowie Herrn Dr. Olaf Köster als Vertreter des Präsidiums. Er 
übermittelt Grußworte von Präsident Rainer Schütte. 
 
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung des Protokolls der JHV 
2022 und Wahl des Protokollführers / der Protokollführerin 
Jan-Hendrik Grotevent stellt die Beschlussfähigkeit fest. Protokollführerin ist Kristina 
Schröder nach Genehmigung p.a. 
 
Das Protokoll der JHV vom 14.09.2022 ist im Internet eingestellt und wird einstimmig 
genehmigt. 
 
Außerdem schlägt Jan-Hendrik Grotevent Dr. Olaf Köster (Präsidiumsmitglied Abteilungen) 
als Versammlungsleiter vor. Auch diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. Dr. Olaf 
Köster nimmt den Vorschlag an, bedankt sich für das Vertrauen und begrüßt alle 
Anwesenden im Namen des Präsidiums. 
 
Dr. Köster stellt fest, dass die Jahreshauptversammlung frist- und ordnungsgemäß 
einberufen worden ist. 
 
TOP 3: Ergänzungen / Anträge zur Tagesordnung 
Im Vorfeld der Jahreshauptversammlung gab es keine weiteren schriftlichen Anträge. 
Außerdem liegen keine weiteren Ergänzungen zur Tagesordnung vor, so dass die 
Tagesordnung abgesehen von der benannten Änderung wie veröffentlicht bestehen bleibt.  
 
TOP 4: Totengedenken 
Jan-Hendrik Grotevent verliest die Namen der im Berichtsjahr verstorbenen ASC-
Mitglieder. Die Jahreshauptversammlung gedenkt mit einem Moment des Schweigens. 
[NAMEN ERGÄNZEN?] 
 
TOP 5: Bericht des Abteilungsleiters 
Jan-Hendrik Grotevent dankt den Anwesenden für ihr Kommen. Er blickt auf ein 
erfolgreiches Geschäftsjahr 2022/2023 zurück. Nach der Pandemie sind die Aktivitäten 
des ASC wieder angelaufen, der ASC habe sich im und rund um den DSC Arminia 
unterstützend und mit vielfältigen Angeboten präsentieren können. Es gab viel personellen 
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Zuwachs in der „Aktivenschar“, der viele neue Ideen und „Man-/Womanpower“ in die 
Abteilung bringe. 
 
Pavillon / Infostand:  
Ulrike Pfingsten und Anke Franckowiak sind neu im Team und unterstützen. Der Pavi 
wurde aufgeräumt und für die Sehbehinderten-Kommentatoren ist ein eigener Schrank 
nebst Schlüssel eingerichtet worden. Jürgen Lettmann hat Klapprahmen in A3 für 
Mitteilungen angebracht. Die ASC-Beachflag wurde reaktiviert und hat ein neues 
Gestänge erhalten. Die Aktiven haben Softshelljacken erhalten. Das Pavi-Team hat die 
DKMS Spendenaktion der LC unterstützt. Der Pavi war Teil des Weihnachtsmarktes, 
organisiert vom Fanprojekt und LC. Am 14.01.2023 fand nochmals eine Putz- und 
Aufräumaktion im Pavi und Lager statt.  
 
Angeschafft wurden ein zweiter Stehtisch und schwarze Hussen, auch für die 
Biergartenmöbel. In der Sommerpause führten mehrere Aktive eine Putz- und 
Inventuraktion in Pavi und Lager durch. Die Fanartikel im Pavi erhielten ein neues 
Ordnungssystem für die Fanartikel im Pavi. Neue Schränke für Pavi und Lager sind 
bestellt. 
 
Fanartikel: 
Es gibt ein neues Freundschaftsshirt zusammen mit dem HSV Supporters Club. Ebenfalls 
neu im Geschäftsjahr 2022/2023 ist das Shirt „Arminia mein Herz“. Seit Frühling gehen 
20.000 neue Lollies in den Vertrieb. Hoodies „all Colors“ und Sportbeutel blau sind 
nachbestellt. Anlässlich des Weihnachtsmarktes wurden Tassen mit dem ASC Logo 
bestellt. In mehreren Sonderaktionen zu Heimspielen sind Cappies, die Shirts „Lothar 
Buttkus“, „Hannes Scholz“ und „Arminia 'till I die“ gegen Spende. Neue Fanartikel „20 
Jahre ASC“ wurden entworfen und bestellt: Cap, Buckethead oder auch Fischerhut, Shirt 
und Schal. 
 
Fanmobil: 
Auswärtsfahrten 
 
Das Fanmobil war in der Saison 22/23 wieder zu allen Auswärtsspielen der Profis und zu 
einigen Spielen der Frauenmannschaft on Tour. 
Wir haben beim Verkauf der ASC und Arminia Fan Artikel wieder richtig Gas gegeben und 
ca. 5.500 € unter die Fans gebracht. Natürlich haben wir auch wieder fleißig Spenden 
gesammelt. 
Ein Highlight gab es bereits am ersten Spieltag in Sandhausen, wo uns eine ältere 
Sandhäuser Dame mit Rollator einen Fanartikel abkaufen wollte, aber nicht genug Geld 
dafür hatte. Kurzerhand legte die Fanmobil Crew zusammen und spendete der alten Lady 
ein Basecap. 
Mehrere Fans sprachen uns später darauf an, dass eine glückliche alte Dame mit Arminia 
Cap überall erzählen würde, dass sie ein Cap von Arminia geschenkt bekommen hätte. 
Zum Spiel bei Holstein Kiel am Sonntag waren wir bereits am Samstag angereist und 
haben und mit 22 Leuten (Holstein und Arminia gemischt) zum Essen getroffen und 
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anschließend den Abend in der Bar Cultura mit kalten Getränken und Fangesängen beider 
Vereine ausklingen lassen. 
So sollte das Miteinander der Fangruppen funktionieren und wir werden versuchen das mit 
weiteren Vereinen zu wiederholen. 
Beim Spiel in Karlsruhe (das hätten wir niemals verlieren dürfen) standen wir an der 
Hauptstraße mitten zwischen den Karlsruher Fans und haben nach dem Spiel unsere 
Lollies an die kleinen KSC-Fans verteilt - nach dem Motto - wir haben euch die Punkte 
geschenkt, jetzt bekommt ihr noch ein paar Lollies obendrauf. 
Der Kontakt zur Szene ist deutlich besser geworden und auch dort sind unsere Lollies 
inzwischen gerne gesehen. 
 
Trainingslager 
 
Vom 09.07. bis 15.07.2023 besuchten wir das Trainingslager in Kiens. Es gab zwei 
Testspiele, das erste gegen eine Regionalauswahl Kiens auf dem Trainingsplatz in Kiens 
welches mit 12:0 gewonnen wurde und zum Abschluss ein Spiel gegen St. Pauli in St. 
Martin im Passeiertal was mit 0:2 verloren wurde. 
Das Trainingslager kann als sehr gelungen gewertet werden, es wurden sehr viele Dinge 
offen kommuniziert und seitens der gesamten Führungsebene versprochen wieder eine 
Fannähe herzustellen. 
Das Training war hervorragend organisiert und beim Fanabend gab es lecker Essen und 
wie jeden Tag Kaltgetränke. 
Der Empfang in unserem Hotel war überaus freundlich und unsere Extrawünsche wurden, 
wenn möglich sofort erfüllt. Jeden Tag haben wir mit Hotelgästen gesprochen, Lollies 
verteilt und unser Gastgeschenk ein ASC-Schal hing die ganze Woche an der Rezeption. 
Sandra Hausberger besorgte eine Postkarte mit der Unterschrift aller Spieler welche wir 
ebenfalls unserer Gastgeberin überreichten. 
Abendliche Gespräche am Fliegentisch 
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Sonstige Veranstaltungen 
 
Wir haben das Spiel TBV Lemgo gegen SC Magdeburg mit dem Fanmobil besucht und 
haben natürlich einige Aufmerksamkeit auf uns gezogen und konnten einige interessante 
Gespräche führen. 
Beim Aufstieg unserer U-17 Mädels waren wir in Ibbenbüren ebenfalls anwesend und 
konnten den Aufstieg feiern. 
Zum DfB-Pokalfinale der Frauen in Köln waren wir ebenfalls mit dem Fanmobil unterwegs 
und konnten durch die Mitnahme von Maddie und Jana die Verbindung zur 
Frauenabteilung stärken (leider sind die beiden nicht mehr bei Arminia). 
 
Wichtig!! 
 
Wir brauchen weiterhin ehrenamtliche Helfer, wer Interesse hat kann gerne mal 
reinschnuppern, dann sehen wir ob es passt. 
Da wir die Arbeit am Fanmobil deutlich intensiviert haben (Fanartikelverkauf, 
Taschenannahme, Gespräche vor Ort) brauchen bei unseren Auswärtsfahrten zu den 
Profis immer 2 Fahrer und einen Helfer.  
 
Veranstaltungen:  
In der Saison 2022/23 konnten wir endlich wieder verschiedenste Veranstaltungen, 
darunter auch eine Vielzahl von Auswärtsfahrten ohne jegliche pandemiebegründeten 
Beschränkungen anbieten. Unsere Saison startete mit einem Outdoor-Escape in Bielefeld, 
bei dem drei Gruppen den verschwundenen Professor suchten. Während der unsäglichen 
Veranstaltung im Winter boten wir drei Veranstaltungen unter der Überschrift „Nicht unsere 
WM“ an: es wurde im Sparrenexpress feucht-fröhlich gefeiert, bei der 
Tischfußballabteilung des DSC engagiert gekickert und im MAFA interessiert der Lesung 
unseres Abteilungsleiters Jan Hendrik Grotevent gelauscht. Am 2. Adventssamstag konnte 
im 16er endlich wieder unsere legendäre Weihnachtsfeier mit leckerem Essen, schwarz-
weiß-blauer Musik und einer gut bestückten Tombola stattfinden. Neben den o.g. 
Veranstaltungen konnten wir neben zwei Dreitagesfahren nach Fürth und Kiel mit einem 
schönen Programm, Tagesfahrten zu den Auswärtsspielen in Darmstadt, Düsseldorf, 
Hannover, Braunschweig, Hamburg, Pauli, Kaiserslautern und Magdeburg anbieten. Diese 
fanden zu zwei Fahrten in Neunern statt, zu den anderen Spielen ging es in einem bis zu 
vier Bussen. Insgesamt konnten wir so gut 850 Fans zu Auswärtsspielen befördern – in 
Magdeburg konnte knapp 1/3 der Auswärtsfans mit den ASC-Bussen anreisen.  
 
Behindertenbetreuung: 
Die Behindertenbetreuung startete mit unverändertem Team in die Zweitligasaison. 
 
Es wird nach wie vor mit insgesamt 5 Teams gearbeitet. Team Innenraum, Team Tor, 
Team Kommentierung, Team Autistenloge sowie Team Begleitung. Dieses Modell hat sich 
weiterhin bewährt. 
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Die in der Vorsaison erworbenen Fachkompetenzen trugen ebenfalls zu einer spürbaren 
Professionalisierung innerhalb des Teams bei. Das Team besteht aktuell aus 20 
Mitarbeiter*innen in der Behindertenbetreuung sowie neun Sehbehindertenreportern. 
 
Die Behindertenbetreuung hat sich gemeinsam mit dem ASC sowie dem Bielefelder 
Aktionbündnis Inklusion sehr erfolgreich mit einem Stand auf dem Weihnachtsmarkt der 
Stadt Bielefeld präsentiert um über die gemeinsame Arbeit im Bereich der Inklusion zu 
berichten. Kooperationen mit den Lebenshilfekreisvereinigungen Bielefeld, Herford und 
Lemgo in Zusammenarbeit mit dem ASC wurden angestoßen und sollen in weiteren 
Gesprächen intensiviert werden. 
 
Die Zusammenarbeit mit den einzelnen Abteilungen innerhalb der KGaA sowie des 
Vereins, insbesondere mit dem ASC und dem Fanprojekt soll weiterhin intensiviert werden 
 
Fan- und Vereinspolitik: 
Der ASC war auf beiden Bundestreffen des Unsere Kurve e.V. im Geschäftsjahr 
2022/2023 vertreten. Diese fanden vom 6. bis 8. Januar 2023 in Berlin (Gastgeber: 1.FC 
Union Berlin) sowie vom 2. bis 4. Juni 2023 in Köln (Gastgeber: Rot-Weiß Essen) statt. 
Kristina Schröder und Jan-Hendrik Grotevent nahmen an den Treffen teil. Im Rahmen der 
Konstituierung des Vorstands von Unsere Kurve beim Bundestreffen in Berlin wurde 
Kristina Schröder zur 2.Vorsitzenden des e.V. gewählt. 
 
Der ASC engagiert sich im bundesweiten, von Unsere Kurve ins Leben gerufene Bündnis 
gegen Sportwettenwerbung. Trotz eines in diesem Bereich tätigen Arminiasponsors 
positioniert sich der ASC eindeutig gegen Sportwettenwerbung.  
 
Der ASC nahm als Mitglied von Unsere Kurve an der AG Fans und Fankulturen und nimmt 
jetzt an der neugegründeten Kommission Fans und Fankulturen des DFB teil. Der ASC ist 
darüber hinaus weiterhin im Netzwerk Zukunft Profifußball vertreten.  
 
Sebastian Kraus vertritt den ASC als ständiger Berater beim Fanbeirat des DSC. 
 
Medien und Öffentlichkeitsarbeit: 
Das Team Medien besteht nun aus Michael Meßmann, Vanessa Riewenherm und Jan-
Hendrik Grotevent. 
 
Die Umgestaltung der Homepage des ASC ist nahezu abgeschlossen. Das Design-Theme 
liegt vor, ebenso eine neue Menüstruktur und neue inhaltliche Unterseiten. Ein besonderes 
Tool zur Registrierung und Abwicklung der ASC-Busreisen (Anmeldung, Zahlung) zur 
Unterstützung des Team Event ist in Vorbereitung. 
 
Zum 25. August 2023 haben wir diese Reichweite in den sozialen Medien: 

• Facebook: 1.017 Follower (900 „Gefällt mir“-Angaben) 
• Instagram: 735 Follower 
• Twitter: 1.551 Follower 
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Die sozialen Medien werden zu mehr und mehr effektiven Mitteln der Streuung von ASC-
Inhalten, Werbung und Vertrieb von ASC-Angeboten und der Verbreitung von Inhalten der 
anderen Abteilungen des e.V. 
 
Wir haben Fotos und Berichte erstellt für und mit den Abteilungen Frauenfußball, 
Rollstuhlsport und Eiskunstlauf. Die Spiele der Frauenfußballabteilung haben wir zum 
großen Teil mit Livetickern auf Facebook und Twitter begleitet. 
 
An Supporter-Heften erschienen sind das Themenheft „Profifußballfan“ und Ausgabe #45 
des Magazins. Ausgabe #46 ist im Druck. Es wird zum Jahreswechsel ein Jubiläums-
Sonderheft „20 Jahre ASC“ geben, wenn möglich im Herbst noch eine reguläre Ausgabe. 
 
Der Abstieg der Profimannschaft in die Dritte Liga hat auch den e.V. getroffen. Auf der 
Abteilungsleitersitzung am 27. Juni 2023 hat der ASC den weiteren Abteilungen des e.V. 
seine Unterstützung angeboten. Absprachen erfolgen bilateral, im aktuellen Geschäftsjahr 
sind bereits zwei finanzielle Hilfen erfolgt.  
 
In 2022/2023 haben wir 500 Euro an die Einrichtung ProLife gespendet. Wir waren auf 
dem Weihnachtsmarkt der aktiven Fanszene und dem Sommerfest der Arminis vertreten. 
 
In der Geschäftsstelle sei man dankenswerterweise von Sandra Hausberger wieder bei 
Bedarf hervorragend unterstützt worden. Für die Hilfe, gelte dieser der große Dank des 
ASC, für ihre neue Aufgabe als Managerin des Profiteams wünscht ihr der ASC alles Gute. 
Dank gilt auch Angela Wolff, die ebenfalls mit Rat und Tat zur Seite steht. 
 
Durch aktives Vernetzen innerhalb des Clubs, etwa durch regelmäßige Kontakte zu den 
weiteren Abteilungen und zum Präsidium oder die ständige Vertretung im Fanbeirat sowie 
vereinsextern durch das aktive Einbringen in bundesweite Fanorganisationen und das 
Zugehen auf Fans und Interessierte bei vielen Anlässen hat der ASC eine positive und 
wichtige Präsenz rund um Arminia Bielefeld entwickelt, ganz im Sinne einer Fan- und 
Förderabteilung. Jan-Hendrik Grotevent honoriert das organische Wachstum der Abteilung 
und die Ideen und Aktivitäten, die damit verbunden sind. Vor diesem Hintergrund sieht er 
positiv in die Zukunft und freut sich auf das, was der ASC noch auf die Beine stellen wird. 
 
Das sei allerdings nicht möglich ohne das Engagement der vielen ehrenamtlich Aktiven. 
Ohne sie sei die „Mitmach-Abteilung“ nicht denkbar. Er dankt den Aktiven für ihre Treue 
und ihren Einsatz. 
 
Jan-Hendrik Grotevent bedankt sich für die Aufmerksamkeit und steht für Rückfragen 
gerne zur Verfügung. 
 
Dr. Köster erkundigt sich nach den Überschneidungen zwischen Behindertenbetreuung im 
ASC und in der KgaA. Hierzu wird erläutert, dass die Behindertenbetreuung einerseits 
eine Lizenzierungsauflage ist (und dadurch in der KgaA verortet ist), andererseits gibt es 
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Personenüberschneidungen. Die Behindertenbetreuung läuft über Peter Heckmann (als 
Teil der KgaA) und wird vom ASC personell und finanziell unterstützt. Früher gab es mehr 
personelle Überschneidungen, dies hat sich im Laufe der Zeit verändert. 
 
TOP 6: Bericht des Kassenwartes 
Kristina Schröder trägt in Vertretung des Kassenwarts Thomas Uellendahl seinen Bericht 
vor und lässt die folgende Übersicht einblenden: 

 
„Ich möchte wie im letzten Jahr die Versammlung nicht mit zu viel Zahlen langweilen. 
Daher habe ich den Bericht wiederum etwas gestrafft. Eine Datei mit den Details wird dem 
Protokoll beigefügt. 
Der Kontostand auf dem ASC-Konto bei der Sparkasse Bielefeld betrug am 01.07.2022 - 
172.205,50 € und am 30.06.2023 - 190.681,13 €  
 
Unsere Wechselgeldkassen weisen einen Bestand von 100,- € im ASC-Pavillon und 50,00 
€ im Fanmobil auf. 
 
Im Einzelnen stellt sich das Geschäftsjahr aus Kassensicht so dar: 
  
Von e.V. erhielten wir als Anteil aus unseren Mitgliedsbeiträgen 84.000,00 € gesplittet in 
monatliche Zahlungen von 12 x 7.000,00 €. Insgesamt hatten wir Einnahmen von 
132.298,31 €. Dem gegenüber standen Ausgaben von 113.822,58 € 
 
An die anderen Abteilungen leisteten wir Förderbeiträge in Höhe von 12.350 €. Des 
Weiteren leisteten wir Sachspenden, in Form unserer beliebten Lollis, an die Arminis, die 
Rollstuhlsportabteilung und die Fußballschule mit einem Gesamtwert von 615,63 € 
350,00 € aus den Spendenboxen gingen an die Fussballjugendabteilung und 300,00 € an 
den Fanrechtefont. 689,90 € gingen an die LC aus der DKMS-Spendenaktion. 500,00 € 
gingen als Siegprämie an die 1. Damenmannschaft für den Titelgewinn im Westfalenpokal.  
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Die Ergebnisse Einnahmen zu Ausgaben der einzelnen Teams stellen sich wie folgt dar:  

• Im Bereich Verwaltung + Förderung ergab das Ergebnis -20.221,56 € 
• Im Team Botschafter gab es keine Einnahmen und Ausgaben.  
• Im Team Ü50 gab es ebenfalls keine Einnahmen und Ausgaben, da hier in dieser 

Saison und auch künftig das Team mit dem Team Event fusioniert hat. Im Team 
Event ergab somit das Ergebnis -16.834,83 € 

• Im Team Fanmobil ergab das Ergebnis -7.463,21 €  
• Im Team Behindertenbetreuung ergab das Ergebnis -5.344,09 € 
• Im Team Fanartikel ergab das Ergebnis -42,81 € 
• Im Team Pavillon ergab das Ergebnis -554,42 € 
• Für das ASC-Magazin "Supporter" ergab das Ergebnis -13.292,70 €.  
• Im Team Fanpolitik ergab das Ergebnis -1.331,79 € 
• Im Team Audio, Video, Livestream ergab das Ergebnis -1291,12 € 
• Im Team Internet ergab das Ergebnis -230,70 € 

 
Im Plan zu Ist Vergleich erzielten wir somit am 30.06.2022 ein Gesamtergebnis von + 
18.475,73 €. 
Dies positive Gesamtergebnis ist auf das verantwortungsvolle Wirtschaften der einzelnen 
Teams zurückzuführen und führte so zum weiter gestiegenen Kontostand gegenüber dem 
Vorjahr.  
Nähere Info zu Plan/ Ist Ergebnissen sind der Tabelle zu entnehmen. 
 
Ein ausdrückliches Dankeschön möchte ich hier der Firma Comspace sagen, welche uns 
ihre Serverleistungen für die Internetseite, den Onlineshop und den Livestream auf Grund 
von monatlichen Spendenrechnungen von insgesamt 3.026,09 € zur Verfügung stellt. 
Bedanken möchte ich mich ebenfalls für die hervorragende Zusammenarbeit mit Patrik 
Krausch und Jörg Wehmeyer aus unserer Buchhaltung. 
 
Die Kasse wurde am 25.07.2023 von Jörg Winkelmann und Simone Niermann geprüft. 
Für Fragen zu näheren Einzelheiten meines Berichtes stehe ich gern zur Verfügung.  
Vielen Dank!“ 
 
Nachfrage Stefan Hefke: welche Auflage hat der Supporter? Die Auflage beträgt 6.000, 
davon werden 5.100 Hefte verschickt. 
 
Anmerkung Dr. Köster: Bei den Botschaftern gibt es keinerlei Ausgaben, es wäre hier 
schön, wenn es Ausgaben gäbe, weil die jeweiligen auswärtigen Fans/ASC-Mitglieder was 
organisieren. Jürgen Lettmann formuliert, dass die auswärtigen ASC-Mitglieder gerne auf 
ihn zukommen können. Hier halten wir nicht den Deckel auf dem Geld. 
 
Manuela Kluziak fragt nach, ob von dem Geld nicht auch Aktionen für spezifische 
Altersgruppen finanziert werden könnten. Sie schlägt Angebote für Jugendliche im Bereich 
der politischen Bildung vor, aber auch in anderen Bereichen – auf der Homepage des ASC 
gibt es hierzu keinerlei Angebote. Hierzu wird erläutert, dass die Betreuung dieser 
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Altersgruppe vom ASC an die Abteilung Arminis abgegeben wurde. Die Jugendlichen sind 
auch teilweise dabei, sich in die Fanszene zu integrieren. Darüber hinaus gibt es für diese 
Altersgruppe Angebote des Fanprojekts. Die Ideen von Manuela Kluziak werden 
aufgenommen. 
 
TOP 7: Bericht der Rechnungsprüfer*innen 
Liebe Abteilungsmitglieder des ASC, 
 
Sie erteilten anlässlich der letzten Jahreshauptversammlung den Auftrag, die 
satzungsgemäße Rechnungsprüfung für den Zeitraum vom 01.07.2022 bis 30.06.2023 
durchzuführen. 
 
Diese Prüfung fand am Dienstag den 25.07.2023 in den Räumlichkeiten des 
Kassenwartes in Gütersloh, Haller Str. 211 statt. 
 
Anwesend waren die Rechnungsprüfer*innen und Herr Uellendahl als Kassenwart des 
ASC. Dieser stellte alle prüfungsrelevanten Unterlagen zur Einsicht zur Verfügung. 
 
Im Einzelnen handelte es sich um: 
 
-  Eingangs- und Ausgangsrechnungen aus dem Zeitraum 01.07.2022 bis 30.06.2023 
 
- Bankauszüge der Sparkasse Bielefeld sowie Kassenabrechnungen für den zu 

prüfenden Zeitraum. 
 
Die Belege wurden stichprobenartig geprüft und bei Rückfragen erhielten wir durch Herrn 
Uellendahl zusätzlich die erläuternden Informationen. 
 
Eine inhaltliche Prüfung der Belege war nicht Gegenstand unseres Auftrages und fand 
daher nicht statt. 
 
Als Rechnungsprüfer*innen konnten wir ein ordnungsgemäßes Belegwesen ohne Mängel 
feststellen, und empfehlen daher der Mitgliederversammlung, den Vorstand zu entlasten. 
 
 
TOP 8: Gelegenheit zur Aussprache zu den vorherigen Berichten 
Die Jahreshauptversammlung hat keine Ergänzungen oder Nachfragen zu den Berichten. 
 
TOP 9: Entlastung des Abteilungsvorstandes 
Dr. Köster beantragt die Entlastung des Abteilungsvorstands.  
 
Jan-Hendrik Grotevent (Abteilungsleitung), Kristina Schröder (stellvertretende 
Abteilungsleitung), Thomas Uellendahl (Kassenwart), Sebastian Kraus und Jürgen 
Lettmann (Beisitzer) werden en bloc ohne Gegenstimmen bei vier Enthaltungen entlastet. 
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TOP 10: Wahl einer/s zweiten Rechnungsprüfer*in 
Jörg Winkelmann scheidet als Rechnungsprüfer aus. Als Nachfolgerin stellt sich Anke 
Frackowiak zur Verfügung, die sich kurz vorstellt. Die Jahreshauptversammlung stimmt 
einer offenen Wahl zu. Anke Frackowiak wird mit 23 Stimmen bei einer Enthaltung 
gewählt. Kassenprüferinnen in 2024 sind somit Simone Niermann und Anke Frackowiak. 
 
TOP 11: Verschiedenes 
Dr. Köster berichtet zum Thema „Weiterbetreibung des Hockeyheims“, welches den 
Abteilungen von Arminia als Gebäude außerhalb des Arminia-Geländes zur Verfügung 
steht, um dort Veranstaltungen durchzuführen. Der bauliche Zustand des Hockeyheims ist 
schwierig. Die Eishockeyabteilung würde das Gebäude gerne nutzen (z.B. für 
Trockentraining) und in Eigenregie renovieren (nur Finanzierung der Materialien). Auch die 
Reparatur bzw. der Ersatz der kaputten Heizung war eingeplant. Dr. Köster hat mit der 
Stadt gesprochen, die zunächst sehr begeistert waren. Nach einem Gespräch der Stadt 
mit Olderdissen gab es die Rückmeldung, dass sie derzeit zu der Idee keine Aussage 
machen können. Dennoch bittet Dr. Köster den ASC darum, sich zu überlegen, ob der 
ASC die Renovierung finanziell unterstützen könnte. 
 
Regine Brinkmann erkundigt sich, ob der Stadt das Gebäude noch gehört oder hätten wir 
ein Anrecht darauf. Dr. Köster erläutert, dass das Gebäude der Stadt gehört und wir seit 
Jahren einen einjährigen Mietvertrag haben, der sich jährlich verlängert. Sollten wir die 
Renovierung übernehmen, dann nur mit einem längeren Mietvertrag mit mindestens fünf 
Jahren Laufzeit.  
 
Manuela Kluziak fragt noch, ob das Hockeyheim unter Denkmalschutz steht. Nein, steht 
nicht unter Denkmalschutz. Wurde das letzte Mal von der Hockeyabteilung 1976 renoviert.  
 
TOP 12: Schlusswort  
Dr. Köster übergibt um 20:13 Uhr die Leitung zurück an Jan-Hendrik Grotevent. 
 
Jan-Hendrik Grotevent dankt Dr. Köster für die Leitung und wünscht ihm als scheidendes 
Präsidiumsmitglied alles Gute. Anschließend bedankt er sich bei allen Anwesenden für das 
Erscheinen und schließt die Jahreshauptversammlung um 20:15 Uhr. 
 
 

 
Jan-Hendrik Grotevent     Kristina Schröder 
(Abteilungsvorsitzender)     (Protokollführerin) 
 
 
 


